



O.J.D.: No hay datos
E.G.M.: No hay datos
Tarifa: 1710 €

El Ideal Gallego

Fecha: 14/06/2011
Sección: PORTADA
Páginas: 1,17

**LOS DISCAPACITADOS
podrán acceder a la
práctica de la náutica con
unos cursos organizados
por la Fundación Jove > 17**



Los campamentos van dirigidos a residentes en zonas del interior

La Fundación Jove organiza cursos de náutica para discapacitados

REDACCIÓN > A CORUÑA

■ La Fundación María José Jove, en colaboración con Rose Caja Mediterráneo, está a punto de poner en marcha unos campamentos de verano deportivos y culturales, cuya mayor novedad reside en a quien van dirigidos: se trata de personas con algún tipo de discapacidad que residan en las zonas del interior de Galicia y otros puntos de España.

Las actividades irán desde los deportes náuticos hasta aquellas relacionadas con el conocimiento de la oferta cultural de la ciudad y su área metropolitana. Todos los interesados en formar parte de esta iniciativa u obtener más información al respecto pueden hacerlo visitando la web www.fundacionmariajosejove.org.

Estos campamentos darán comienzo el próximo día 26 y concluirán casi tres meses después, el 16 de septiembre. El proyecto se enmarca en el programa "Esfuerzo", cuyos principales objetivos son, como indica la organización, "mejorar la autonomía personal, generar hábitos saludables, facilitar la integración social, favorecer el ocio saludable y promover el desarrollo de la autoestima".



Los dirigentes de ambas entidades suscribieron su colaboración

El número de plazas que se ofertará alcanza las 72 y se pueden apuntar personas de todas las edades, aunque siempre mayores de los ocho años.

Cada campamento tendrá una duración de una semana y existirán nueve turnos, ya que se hará una distinción entre aquellos que están pensados para personas con movilidad muy reducida y los que son para los que tienen una mayor autonomía motriz. Los participantes estarán alojados en la Residen-

cia Rialta y en otros centros con los que la fundación María José Jove tiene diversos convenios.

Otra iniciativa > Por otra parte, existe otro proyecto en el que colaboran tanto esta fundación como Rose Caja Mediterráneo. Se trata de Familias Solidarias, una iniciativa novedosa en Galicia que tiene como fin fomentar el voluntariado familiar a favor de las personas con discapacidad, pero siempre desde un marco lúdico.



La Fundación María José Jove oferta campamentos de deportes náuticos

Las fundaciones María José Jove y Rose Caja Mediterráneo ofertan para este verano un total de 72 plazas para campamentos relacionados con la práctica de deportes náuticos y dirigidos a personas con discapacidad que residen en zonas de interior, tanto de Galicia como del resto de España. Estos campamentos tendrán una duración de una semana y serán gratuitos. Durante el tiempo que dure la actividad, los participantes se alojarán en la residencia Rialta y en otros centros que tienen convenios con la Fundación María José Jove. Además de practicar vela o piragüismo, los participantes visitarán museos como la Casa de las Ciencias y la Casa de los Peces.



Campamentos de verano para los discapacitados

FUNDACIÓN JOVE. Las Fundaciones María José Jove y Rose Caja Mediterráneo pondrán en marcha en verano campamentos deportivos y culturales para discapacitados. Es una iniciativa "íntegramente gratuita y totalmente novedosa pues está dirigida a personas con discapacidad que residen en zonas de interior, tanto de Galicia como de otros puntos de España, y que por lo tanto no tienen facilidad para acceder a ofertas. **ECC**



La fundación Jove organiza campamentos de verano para discapacitados

EUROPA PRESS

A CORUÑA. Las fundaciones María José Jove y Rose Caja Mediterráneo pondrán en marcha este verano campamentos dirigidos a discapacitados con contenidos deportivos (fundamentalmente náuticos) y culturales (conocimiento de la oferta cultural de A Coruña y su área metropolitana).

En un comunicado, explican que se trata de una iniciativa «íntegramente gratuita y totalmente novedosa, pues está dirigida a personas con discapacidad que residen en zonas de interior, tanto de Galicia como de otros puntos de España, y que por lo tanto no tienen facilidad para acceder a ofertas similares durante el resto del año», explican.

Este proyecto es resultado del convenio firmado este fin de semana en Alicante por la presidenta de la fundación María José Jove, Felipa Jove, y Miguel Ángel Mira, de la fundación Rose Caja Mediterráneo. Las personas interesadas en obtener información deben acceder a la web www.fundacionmariajosejove.org.



DEPORTE

■ Son 72 prazas dunha semana

A Fundación Jove oferta campamentos a discapacitados

As Fundacións María José Jove e Rose Caixa Mediterráneo ofertan 72 prazas gratuítas para persoas con discapacidade que residan en zonas do interior tanto de Galicia coma do resto de España para desfrutar dun campamento de actividades deportivas e culturais. Os campamentos serán dunha semana de duración e haberá 9 quendas, consonte a mobilidade e autonomía motriz das persoas. Os asistentes terán a oportunidade de practicar vela e piragüismo adaptados, en horario de mañá, mentres que pola tarde poderán gozar da praia, ademais de realizar visitas culturais a espazos como a Casa das Ciencias ou o Aquarium. Os participantes aloxaranse na Residencia Rialta e noutros establecementos cos que haxa convenios. Os campamentos comezarán o 26 de xuño e conclúen o 16 de setembro e enmárcanse dentro do programa Esfuerza, cuxos principais obxectivos son mellorar a autonomía persoal, xerar hábitos saudables, facilitar a integración social, favorecer o lecer saudable e promover o desenvolvemento da autoestima. As persoas interesadas poden obter información na web da Fundación, www.fundacion-mariajosojove.org. ● REDACCIÓN

GALICIA.-Las Fundaciones María José Jove y Caja Mediterráneo organizan campamentos de verano para discapacitados

A CORUÑA, 13 (EUROPA PRESS) Las Fundaciones María José Jove y Rose Caja Mediterráneo pondrán en marcha este verano campamentos dirigidos a discapacitados con contenidos deportivos (fundamentalmente náuticos) y culturales (conocimiento de la oferta cultural de A Coruña y su área metropolitana), según informan ambas instituciones.

En un comunicado, explican que se trata de una iniciativa "íntegramente gratuita y totalmente novedosa pues está dirigida a personas con discapacidad que residen en zonas de interior, tanto de Galicia como de otros puntos de España, y que por lo tanto no tienen facilidad para acceder a ofertas similares durante el resto del año", explican.

Este proyecto es resultado del convenio firmado este fin de semana en Alicante por la presidenta de la Fundación María José Jove, Felipa Jove, y Miguel Ángel Mira, director gerente de la Fundación Rose Caja Mediterráneo. Las personas interesadas en obtener información deben acceder a la web de la Fundación, www.fundacionmariajosejove.org.

Los campamentos de verano comenzarán el 26 de junio y concluyen el 16 de septiembre y se enmarcan dentro del programa 'Esfuerzo', cuyos principales objetivos son mejorar la autonomía personal, generar hábitos saludables, facilitar la integración social, favorecer el ocio saludable y promover el desarrollo de la autoestima. En total se ofertarán 72 plazas para mayores de ocho años.

Sara ante el espejo,
Juan Muñoz. Colección
María José Jove



La muestra brinda un insólito diálogo entre los antiguos maestros y la modernidad

cuesta escoger sus favoritos entre los 32 diálogos planteados, "es complicado pero resaltaría el encuentro de Louise Bourgeois con Goya; la visita de Juan Muñoz a la sala del barroco español; Kandinsky en la sala de música; el desafío que Barceló y Tápies hacen con sus texturas a los maestros primitivos españoles; el careo entre Baselitz y Goya; o la atrevida intromisión de Fernand Léger en la sala de retratos ingleses del XIX."

La colección Fundación María José Jove está formada actualmente por 555 obras. Es una colección en activo, que todavía tiene mucho recorrido por delante. "Cada obra tiene su propia historia. Algunas me producen una satisfacción especial porque conseguirlas fue un proceso difícil y su presencia en la colección es un hecho exclusivo, como en el caso de la pieza de Anselm Kiefer —apunta la directora de la colección— Otras me gustan especialmente porque fui testigo del proceso de su ejecución, como con la de José María Sicilia. En otras ocasiones el orgullo procede del hecho de devolver a España obras que habían salido del país hace muchos años, como sucede con la de Ramón Casas. A título personal, tengo muchas preferidas, pero mencionaré solo media docena cuyos autores están ya fallecidos: el *Viejo al sol* de Fortuny me parece soberbia; el cuadro de Joan Miró de

Louise Bourgeois habla con Goya

La colección María José Jove es singular porque siendo privada (el empresario Manuel Jove la tiene cedida a la Fundación María José Jove) se gestiona bajo los parámetros de una colección pública en cuanto a que los criterios de selección de las obras son muy objetivos y que seguimos las obligaciones y funciones propias de una entidad pública en cuanto al estudio, conservación, difusión, exposición y servicios educativos, a los que dedicamos un gran esfuerzo. Este planteamiento nos convierte en una referencia dentro del coleccionismo

privado" explica Marta García-Fajardo, directora de la Colección de Arte Fundación María José Jove.

El Museo Lázaro Galdiano ha sido la sede de una insólita muestra —¿Qué hace esto aquí?— que ofrece un estimulante diálogo entre las obras contemporáneas de la fundación gallega y las joyas de la pinacoteca madrileña.

Esta sorprendente propuesta ha suscitado gran interés mediático y de público. "¡Por primera vez se han formado colas para entrar en el Lázaro Galdiano!", cuenta entusiasmada Fajardo, a quien le

los años 40 no deja de sobrecogerme; los *Campesinos* de Castela porque simboliza la historia de mi tierra; los *picassos* porque su genialidad sigue sorprendiéndome medio siglo después de su muerte; las esculturas de Louise Bourgeois me resultan enormemente perturbadoras y, por último, *Sara ante el espejo* de Juan Muñoz, una pieza que cada vez que la contemplo todavía no sé si me produce emoción o angustia."

Hasta el 20 de junio
Fundación Lázaro Galdiano
Serrano 122. 28006 Madrid

Campamentos gratuitos para discapacitados en A Coruña

AGENCIAS
ACORUÑA

■ ■ ■ Las Fundaciones María José Jove y Rose Caja Mediterráneo organizan unos campamentos de verano con contenidos deportivos (fundamentalmente deportes náuticos) y culturales (conocimiento de la oferta cultural de A Coruña y su área metropolitana) dirigidos a personas con discapacidad que residen en zonas de interior, tanto de Galicia como de otros puntos de España. La actividad es totalmente gratuita.

En total se ofertarán 72 plazas dirigidas a personas de todas las edades (mayores de 8 años). Los campamentos serán de una semana de duración y habrá nueve turnos, pues se hará distinción entre los destinados a personas con movilidad muy reducida y otros para personas con mayor autonomía motriz.

COMIENZO EL 26 DE JUNIO

Los participantes se alojarán en la Residencia Rialta y en otros centros con los que la Fundación María José Jove tiene acuerdos. Los asistentes tendrán la oportunidad de practicar vela y piragüismo, así como realizar visitas a la Casa de las Ciencias o el Aquarium.

Los interesados en participar pueden obtener más información a través de la web www.fundacionmariajosojove.org. Los campamentos comenzarán el día 26 de este mes y concluirán el 16 de septiembre. ■



Existen vacantes para las becas sanitarias de la Fundación Jove

■ Todavía quedan plazas para el fondo de ayudas María José Jove para la Formación Avanzada en salud infanto-juvenil 2012 que convoca la entidad en colaboración con la Sociedad de Pediatría de Galicia y el Sergas. El objetivo es que los médicos de cualquier especialidad pero con atención a niños puedan acudir a centros de referencia para renovar su conocimientos sanitarios.



Abiertas las becas de formación en sanidad de la Fundación Jove

A Coruña. Todavía se puede optar al Fondo de Ayudas Fundación María José Jove para la Formación Avanzada en Salud Infanto-Juvenil 2012 que convoca esta entidad en colaboración con la Sociedad de Pediatría de Galicia (SOPEGA) y la Consellería de Sanidade de la Xunta de Galicia. Para acceder a estas ayudas, los interesados deben presentar una

memoria de su proyecto formativo antes del 27 de junio en la sede de la Fundación María José Jove. Por segundo año consecutivo y con una cuantía de 20.000 euros, son becas pioneras en Galicia que tienen como objetivo que médicos de cualquier especialidad acudan a centros de referencia en todo el mundo para adquirir nuevos conocimientos. **REDACCIÓN.**



AXUDAS

■ Formación en
saúde infanto xuvenil

As bolsas da Fundación Jove, aínda abertas

Aínda se pode optar ao Fondo de Axudas Fundación María José Jove para a Formación Avanzada en Saúde Infanto-Xuvenil 2012 convocadas en colaboración coa Sociedade de Pediatría de Galicia (Sopega) e a Consellería de Sanidade. Os interesados deben presentar unha memoria do seu Proxecto de Formación antes do próximo 27 de xuño na sede da Fundación María José Jove. ● **REDACCIÓN**



Feijóo asegura que la Sexta Provincia de Enrique Beotas agranda a Galicia

Las personalidades entrevistadas por el periodista destacaron anoche, en la presentación del octavo volumen en Mondariz, su capacidad para llevar al papel de prensa su personalidad



Franqueira, izquierda, con Solano, Núñez Feijóo, Lorenzo, Pego, Gayoso y Beotas, ayer en Mondariz. Foto: M.G.



José Pego, a la izquierda, con Santiago Novoa, José Luis Barrera Morate y José Antonio Lorenzo Foto: M.G.

MAITE GIMENO
Mondariz

Retratista, psicólogo y gran conversador. Son solo tres de las numerosas descripciones de la personalidad del periodista y autor de la serie de libros *Galicia Sexta Provincia* realizadas anoche por cada una de las 34 personalidades gallegas que, entrevistadas por Enrique Beotas para *El Correo Gallego*, verteban el octavo volumen de la colección.

El acto, celebrado en el Hotel Mondariz-Balneario, y presidido por el titular de la Xunta de Galicia, rezumó galleguidad y preocupación por la situación económica actual.

Entre los asistentes se encontraban los ex ministros Elena Espinosa y Mariano Fernández Bermejo, además del editor del **Grupo Correo Gallego**, José Luis Barrera Morate, así como el copresidente de Novacaixagalicia, Julio Fernández Gayoso, y el director de la entidad, José Luis Pego, ya que finalmente no pudo asistir el presidente de NCG Banco, José María Castellano, en un acto que rezumó galleguidad, compromiso con Galicia y preocupación por la situación económica.

Una de las novedades más significativas fue la entrega de la primera placa de "Gallego Universal" al rector general de la Universidad de Oaxaca, Modesto Seara, por el responsable de iniciativas culturales del Club Sex-

ta Provincia, Senén Barro. Entre los galardonados con una obra de Antón Lamazares también se encontraban el Jefe del Estado Mayor de la Defensa, José Julio Rodríguez; la presidenta de Tragsa, María Luisa Graña, y el director de ABC, Bieito Rubido, que recibieron sus galardones de manos del almirante Francisco Torrente; del presidente del Grupo Coren, Manuel Gómez Franqueira, y de Julio Fernández Gayoso, respectivamente.

Al finalizar el acto, el presidente de la Xunta aseguró que con sus entrevistas Enrique Beotas "agranda Galicia, dándonos a todos una sobredosis de optimismo". Núñez Feijóo expresó su satisfacción por ser presidente "de una provincia que no está en sitio alguno, precisamente ese elenco de la Sexta Provincia que podría competir contra cualquier otro del mundo".

Todos los entrevistados agradecieron a Beotas haberles sumado a la "Sexta Provincia". Entre las personalidades que forman parte del octavo volumen se encuentran la escritora Lola Becaría, la cantante Ma-

Modesto Seara, rector de Oaxaca, recibe la placa de Gallego Universal

Beotas asegura que los entrevistados encarnan el galleguismo solidario



Las personalidades entrevistadas con Enrique Beotas y Alberto Núñez Feijóo, en el centro. Foto: Lalínpress

ría Berasante, el secretario general de Emigración, José Santiago Camba; el presidente ejecutivo de NCG Banco, José María Castellano; la presidenta del Consello Consultivo de Galicia, Teresa Conde-Pumpido; la diseñadora Candela Cort, el empresario y artesano Alberto Corzón, y el magistrado del TSXG José Luis Costa. A estos se suman el alcalde de Lalín, José Crespo; el responsable de Sistemas de Información del IE Business School, Enrique Dans; el presidente de Zeltia, José María Fernández Sousa; el catedrático Julián García Feijóo; el director del departamento Fiscal de Gestynsa, Jesús Goicoechea; el secretario de Fagama, Fernando Gómez; la directora de Márketing de Coren, María Gómez-Franqueira, y el director comercial de Hispano Lusitana de Aviación, Carlos González Aller.

Otros gallegos que "decidieron serlo por voluntad propia, sin que nada ni nadie les obligara a ello", como reza uno de los lemas de Beotas, son la presidenta de Tragsa, María Luisa Graña; el catedrático de

Derecho Mercantil Pedro Barrié, Carlos Lema; el jefe del Mando Aéreo Central del Ejército del Aire, Fernando Lens Astray; el periodista Manuel Martín Ferrand, el pintor Jano Muñoz, el magistrado marbelli Gonzalo Ónega, el director general del foro de Marcas Renombradas Españolas, Miguel Otero; Antonio Parente, director general del Grupo Lipotec, y Elena Pérez, directora gerente de Summum Delicatessen.

El libro se cierra con José Salvador Rial, consejero de Meirás Grupo; José Julio Rodríguez, Jefe del Estado Mayor de la Defensa; Carlos Romero, presidente de la Asociación Nacional de Propagandistas; Bieito Rubido, director de ABC; Modesto Seara, rector del sistema de Universidades Estatales de Oaxaca; el fotógrafo Manuel Seixas, el presidente de la Fundación Española de Nutrición, Gregorio Varela; la responsable de la Oficina de relaciones Internacionales del Regent's College, María Veiga sánchez, y el catedrático y académico de la RAE

Darío Villanueva. delegivo@elcorreogallego.es

Casi diez años y hasta ocho ediciones de las entrevistas de Beotas

Santiago. Han transcurrido ya casi diez años desde que en 2002 el periodista Enrique Beotas iniciara el proyecto editorial Galicia Sexta Provincia, y con la presentada ayer suman ocho las ediciones publicadas del volumen que contiene las entrevistas *a modifio* que ha realizado cada año.

Esta octava edición se abre con un prólogo del presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, al que siguen las opiniones del presidente de AENA, Juan Ignacio Lema Devesa; el copresidente de Novacaixagalicia, Julio Fernández Gayoso; el exrector de la Universidad de Santiago Senén Barro, y José Manuel Rey Nóvoa, director de EL CORREO GALLEGO, el medio en el que se publican las entrevistas rea-

lizadas por Enrique Beotas. El libro se cierra con una pieza del que fuera director general de Punto Radio, Héctor Casado, y del presidente del Balneario de Mondariz, Javier Solano.

La obra que ilustra la cubierta del libro es *Lavandeiras*, una pintura de Manuel Colmeiro y cedida por la Fundación María José Jove, en cuya colección de arte se encuentra. El libro de este año, como los anteriores, ha sido editado de forma bilingüe en castellano y gallego por Quindici Editores en una encuadernación de 396 páginas de papel couché.

Las fotografías fueron realizadas por Sara Balado, Ana Beotas, Borja Robledo, Sector Ejecutivo, Manuel Seixas y Luis Linde.



FRASES DE LOS PREMIADOS



José Mª Castellano
PTE. EJECUTIVO DE NCG BANCO

"Cuando tomas decisiones, te equivoques o no, no debes perder de vista a la ética"



José Mª Fdez. Sousa
PRESIDENTE DE ZELTIA

"No compito contra los demás, los retos me los planteo contra mí mismo"



T. Conde-Pumpido
PTA. CONSELLO CONSULTIVO

"Voy sin una brújula y también sin un mapa"



Gómez-Franqueira
DIRECTORA MÁRketing COREN

"Estoy orgullosa de ser la nieta de Eulogio y la hija de Manuel"



José Julio Rdguez.
JEMAD

"Cuando un militar cree que tiene poder, es débil y falla"



Darío Villanueva
CATEDRÁTICO Y ACADÉMICO RAE

"Las lenguas son todas iguales, creaciones del genio humano"



María Luisa Graña
PRESIDENTA DE TRAGSA

"En ocasiones busco ese lugar donde el ruido es el silencio"



José Crespo
ALCALDE DE LALÍN

"Lalín es mi obligación, mi deber y mi pasión"

EMOTIVO ACTO ■ O xornalista presentou onte a oitava edición do seu libro 'Galicia, sexta provincia'

Trinta e catro galegos universais arroupan a Beotas

O xornalista Enrique Beotas presentou onte no Balneario de Mondariz a oitava edición do seu libro 'Galicia, sexta provincia' na que entrevistou a 34 personaxes galegos universais, que quixeron estar presentes nesta cita arroupando ó autor. O emotivo acto tamén contou coa presenza do presidente da Xunta de Galicia. Núñez Feijóo, quen expresou no prólogo do libro que "na sexta provincia fálase de galegos que teñen calidades dun país en marcha".

Entre os entrevistados por Enrique Beotas, está o presidente de Zeltia, José María Fernández Sousa; o catedrático de Teoría da Literatura e académico da RAE, Darío Villanueva; a directora de márketing do Grupo Coren, María Gómez-Franqueira; a presi-

denta do Consello Consultivo de Galicia, Teresa Conde-Pumpido; o director de ABC, Bieito Rubido, e o xornalista Manuel Martín Ferrand, a escritora Lola Becarria, a cantante María Berasanche, o secretario xeral de Emigración, José Santiago Camba Bouzas; o presidente executivo de NCG Banco e presidente de ONO, José María Castellano; a deseñadora Candela Cort, o empresario, artista e artesán Alberto Corzón e o maxistrado do TSXG José Luis Costa, entre outros moitos.

A fermosa cuberta do libro deste ano é *as Lavadeiras*, unha pintura de Manuel Colmeiro e cedida pola Fundación María José Jove, en cuxa colección de arte se atopa.

O proxecto editorial *Galicia, sexta provincia* iníciase no ano 2002 coas personalísimas entre-



Vista xeral do público asistente ó acto de presentación de 'Galicia, sexta provincia' do ano pasado

vistas de Beotas a destacados galegos dos máis diversos campos: a política, a empresa, a arte, a ciencia ou o deporte. Debido ó enorme valor humano, xornalístico e histórico que representan estas entrevistas, decidiuse recompilalas nun libro, bilingüe e atemporal. As en-

trevistas "amodiño", como lle gusta dicir ó autor, acompañanse dunha serie de textos elaborados por persoas relacionadas co proxecto ou coa rexión. Pola súa banda, Juan Ignacio Lema Devesa, presidente de AENA, sostén que estes galegos "fixeron patria fóra da no-

sa terra, co espírito de renovación que se asocia sempre ás fogueiras do solsticio de verán". Mentres, José Manuel Rey Nóvoa, director de EL CORREO GALLEGO fixo fincapé na calidade das entrevistas, que "dan testemuño da galeguidade no mundo". ● REDACCIÓN

GALICIA.-Agenda informativa de Europa Press Galicia para el 27 de junio de 2011

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 27 (EUROPA PRESS) A continuación señalamos los temas que configuran la agenda de actos e informaciones previstas para el 27 de junio de 2011, por Europa Press Galicia.

SOCIEDAD -- 11.00 horas: En A Coruña, el secretario xeral de Medios, Alfonso Cabaleiro, interviene en la rueda de prensa de presentación del programa de la X Edición de Mundos Dixitais. Fundación Caixa Galicia.

-- 11.00 horas: En Santiago, el secretario xeral de Política Lingüística, Anxo Lorenzo y otros dirigentes de la Xunta, presentan los primeros cursos en línea para la formación en gallego del funcionariado. En la EGAP.

-- 11.30 horas: En Pontevedra, la CIG convoca una rueda de prensa para explicar la situación de los bomberos de O Porriño. En el local comarcal del sindicato. -- 11.30 horas: En Santiago, conferencia de Paul A. Wender. Aula Magna de la Facultad de Química. // A las 16.00 horas, inauguración del encuentro-escuela de Química asociada al proyecto 'Consolider Ingenio Orfeo Team CSD2007-00006. Facultad de Química.

-- 11.30 horas: En Santiago, la asociación sociocultural Altair ofrece una rueda de prensa. En el Café Airas Nunes.

-- 12.00 horas. En Vigo. Presentación del Campus Mar Life 2011. En el rectorado del Campus.

-- 12.00 horas: En A Coruña, la **FUNDACIÓN MARÍA JOSÉ JOVE** presenta su nuevo programa de bicicletas adaptadas para personas con movilidad reducida. En las nuevas instalaciones de la Fundación.

-- 17.00 horas: En A Coruña, rueda de prensa de Confapa, que se reunirá por la mañana con el conselleiro de Educación, Jesús Vázquez, para mostrarle el malestar de la comunidad educativa por la conversión de siete IES en CIFP. Orzán, 21.

-- 19.30 horas: En Buenos Aires, el secretario xeral de Emigración, Santiago Camba, se reunirá con los **JÓVENES** residentes en Argentina participantes en el segundo turno de julio del 'Programa Campamentos. Escuela de Hostelería del Centro Galicia.

-- 20.30 horas: En Oleiros (A Coruña), la Asociación Mujeres en Igualdad clausura un curso de defensa personal. Hotel As Galeras de Santa Cruz.

Europa Press

GALICIA.-LA FUNDACIÓN MARÍA JOSÉ JOVE OFRECERÁ EN VERANO BICICLETAS ADAPTADAS PARA PERSONAS CON MOVILIDAD REDUCIDA

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 27 (EUROPA PRESS) La **Fundación María José Jove** ofrecerá, durante la temporada estival, la posibilidad de que las personas con problemas de movilidad reducida puedan practicar "cicloturismo" a través de bicicletas adaptadas.

Para ello, desde este lunes los primeros usuarios podrán probar a partir de las 12.00 horas en A Coruña el funcionamiento de las bicicletas, en donde representantes de la Fundación explicarán los beneficios de esta iniciativa.

Esta actividad tiene lugar, en virtud del Programa Esfuerzo, según ha explicado este organismo en un comunicado, en el que ha puesto de manifiesto que cuentan con un total de tres bicicletas cedidas por la Fundación También.

De esta manera, las personas con discapacidad podrán recorrer A Coruña practicando "cicloturismo adaptado" y "comprobar los beneficios saludables de esta práctica", algo que hasta ahora no podían realizar en la ciudad herculina las personas con problemas de movilidad.



La Fundación María José Jove ofrecerá bicicletas adaptadas para practicar turismo

REDACCIÓN > A CORUÑA

■ La Fundación María José Jove, a través del Programa Esfuerzo, ofrecerá durante la temporada estival la posibilidad de que las personas con movilidad reducida puedan practicar cicloturismo adaptado.

Para ello, todos los interesados podrán solicitar el uso de tres bicicletas adaptadas, que han sido cedidas por la Fundación También. Hoy, a partir de las doce, los primeros usuarios podrán probar su funcionamiento, en las nuevas instalaciones de la entidad en Marina Coruña, en el dique de abrigo.



CICLOTURISMO

La Fundación Jove dará bicicletas adaptadas

La Fundación María José Jove ofrecerá, durante el verano, la posibilidad de que las personas con problemas de movilidad reducida puedan practicar "cicloturismo" a través de bicicletas adaptadas. Desde hoy los primeros usuarios podrán probar, a partir de las 12.00 horas, en A Coruña el funcionamiento de las bicis. Esta actividad tiene lugar, en virtud del Programa Esfuerzo, según explicó este organismo en un comunicado, en el que puso de manifiesto que cuentan con un total de tres bicicletas cedidas por la Fundación También. EP



O.J.D.: 14156
E.G.M.: 29000
Tarifa: 161 €



Fecha: 27/06/2011
Sección: A CORUÑA
Páginas: 4

Cicloturismo adaptado → La Fundación María José Jove ofrecerá en verano la posibilidad de que las personas con movilidad reducida puedan practicar cicloturismo adaptado, combinado deporte y turismo.



Algunas personas con minusvalía prueban la bicicletas adaptadas con las que, además de practicar ejercicio, podrán hacer turismo

GAGO

Algo más que una bici para un discapacitado

■ Las personas con movilidad reducida podrán practicar cicloturismo gracias al programa Esfuerzo, promovido por la Fundación María José Jove. Con esta iniciativa, los discapacitados contarán con tres bicicletas adaptadas, diseñadas

para dar servicio a los diferentes tipos de minusvalías y que ayer estrenaron en las nuevas instalaciones de la fundación en Marina Coruña, con las que podrán recorrer la ciudad y su entorno. El objetivo es, según la institu-

ción, que estas personas combinen el ejercicio físico saludable con el turismo urbano. Además, dentro del programa se han planificado una serie de actividades, como la vela adaptada, el piragüismo y la asistencia en la playa. > 15



Las personas con movilidad reducida podrán practicar cicloturismo con el programa Esfuerzo

La Fundación Jove pone a disposición de los discapacitados tres bicicletas adaptadas

R.L. > A CORUÑA

■ La Fundación María José Jove ofrecerá, durante la temporada estival, la posibilidad de que las personas con movilidad reducida puedan practicar “cicloturismo” a través de bicicletas adaptadas dentro del programa Esfuerzo. Para ello, la Fundación pone a disposición de los discapacitados tres bicicletas adaptadas que se encuentran en las nuevas instalaciones que la Fundación María José Jove tiene en Marina Coruña y que han sido cedidas por la Fundación También, entidad con la que la institución coruñesa ha colaborado en otros proyectos sociales en los últimos años.

Ayer, tres de los integrantes del programa Esfuerzo estrenaron los vehículos en las instalaciones náuticas del dique acompañados por los profesionales de la Fundación, que no dudaron ni un instante en comprobar los efectos saludables de esta práctica.

Las personas con discapacidad que estén interesadas en solicitar el uso de los vehículos adaptados podrán de esta manera recorrer los lugares y entornos de la ciudad coruñesa, una posibilidad que hasta la fecha no era posible por las especiales necesidades de estas personas.

Disfrute > Los usuarios del programa Esfuerzo fueron los primeros en disfrutar de las bicicletas, aunque según los responsables de la Fundación Jove, cualquier discapacitado podrá solicitar el uso de estos vehículos. El responsable de actividad física saludable de la Fundación Jove, Marcos Fernández, insistió en que el objetivo es que estas personas combinen el ejercicio físico saludable con el tu-



Los usuarios del programa Esfuerzo fueron los primeros en probar las bicicletas adaptadas

GAGO

Cada uno de los vehículos adaptados está diseñado para diferentes tipos de discapacidad

rismo urbano que permite el desplazamiento en estas bicicletas especiales. Los vehículos cedidos por la Fundación También están diseñados para diferentes tipos de discapacidad.

“Cada una de las bicicletas está pensada para un tipo de discapacidad. Una de ellas se ha desarrollado para disfunciones de tronco inferior, por lo que el usuario

mueve manivelas en lugar de pedales y tiene un soporte para sus piernas”, apuntó Fernández. Las bicicletas se guardarán en las nuevas instalaciones que la Fundación tiene en Marina Coruña, por lo que los discapacitados que lo deseen tendrán que solicitar por teléfono el uso de las mismas.

Deportes > Por otro lado, dentro del mismo programa (Esfuerzo) se han planificado una serie de actividades diferentes con objetivos lúdico-deportivos para disfrutar de la época estival.

Todas ellas se desarrollan al aire libre y están organizadas en turnos y grupos. Destaca la vela adaptada, el piragüismo y la asistencia en la playa.

La actividad de vela adaptada es una de las más demandadas

■ Ayer dio comienzo una de las actividades que organiza la Fundación Jove más demandas. Las prácticas de vela adaptada que tendrán lugar hasta el próximo 16 de septiembre permiten tener un contacto “muy estrecho” con el medio ambiente y está indicada para personas con cualquier tipo de capacidad motriz gracias a las adaptaciones de las embarcaciones y el material utilizado. La duración de cada uno de los seis turnos ofertados es de dos semanas.



La Fundación María José Jove ofrece bicicletas a personas discapacitadas

M. V. A CORUÑA / LA VOZ

La Fundación María José Jove, a través del programa Esfuerzo, ofrece durante la temporada estival la posibilidad de que la personas con movilidad reducida puedan practicar cicloturismo adaptado, una combinación que permite la actividad física y el turismo. En total tres bicicletas adaptadas que se encuentran en la nuevas instalaciones que la fundación tiene en Marina Coruña, y que han sido cedidas por la Fundación También, entidad con la que la institución ha colaborado en otros proyectos. Los tres modelos de bicicletas son distintos, ya que están pensadas para personas con capacidades diferentes. El uso de las bicicletas es totalmente gratuito y solamente es necesario de-



Existen tres modelos diferentes de bicicletas adaptadas. **CÉSAR QUIAN**

jar un depósito de 10 euros para garantizar su buen uso, que serán devueltos una vez finalizado el tiempo de cesión.

«El objetivo básico de la iniciativa es acercar una forma más

de actividad física saludable a un colectivo que en ocasiones tiene un difícil acceso a la actividad física», señaló Marcos Carreira, responsable de actividad física adaptada de la fundación.

Ana Ramil

A CORUÑA

Su movilidad reducida les hace depender de una persona para tareas cotidianas como el aseo o preparar la comida y les obliga a trasladarse siempre en silla de ruedas. Pese a ello, los coruñeses que sufren algún tipo de discapacidad podrán a partir de ahora disfrutar de un paseo en bici con total autonomía. La Fundación María José Jove, en colaboración con la Fundación También, cuenta desde ayer con tres bicicletas adaptadas para facilitar el acceso de este colectivo a una actividad física. Se trata de la primera iniciativa de este tipo que se realiza en la ciudad de A Coruña.

Cada discapacidad conlleva unos problemas diferentes de movilidad y por ello, cada bicicleta está pensada para un colectivo distinto. Quienes tienen afectado el tren inferior del cuerpo —lesionados medulares o pacientes con parálisis cerebral— cuentan con dos vehículos que se desplazan gracias a las manos. El tradicional manillar se sustituye por una especie de manivela que los usuarios deben girar para *pedalear* con las manos. Las bicicletas —cada una con una altura diferente— cuentan además con dos soportes donde apoyar los talones mientras se circula. Por otra parte, para quienes sufren alguna discapacidad que les impide montar en bici de forma autónoma aunque puedan mover las piernas está el tercer tipo de bicicleta: un vehículo con los clásicos pedales, pero sin manillar —se sustituye por una barra para apoyar las manos— y con una aplicación en la parte trasera, pensada para que alguien em-

Disfrutar de un paseo en bicicleta por A Coruña pese a no tener movilidad en las piernas ya es posible. Desde ayer, la Fundación María José Jove cuenta con tres bicis total-

mente adaptadas a las personas con movilidad reducida. La clave está en que o bien se ‘pedalea’ con las manos o es otra persona quien guía el vehículo desde detrás. Cualquier

ciudadano puede utilizar de forma gratuita estas bicicletas durante un máximo de dos horas. Los interesados deben solicitarla en la web de la Fundación

De la silla de ruedas a la bicicleta

La Fundación María José Jove pone tres bicis adaptadas a disposición de cualquier coruñés con discapacidad para facilitar el acceso de este colectivo al deporte



Tres usuarios de las bicicletas adaptadas, ayer, en A Coruña. / CARLOS PARDELLAS

puje al usuario. “Para esta bicicleta se necesita siempre un auxiliar”, señalaba ayer el responsable del área física-saludable de la Fundación, Marcos Fernández.

Los primeros usuarios de la flota de bicicletas fueron las personas con discapacidad que participan en el proyecto Esfuerzo de esta entidad. Las reacciones fueron dispa-

res. Mientras una de las usuarias solicitó volver de inmediato a su silla de ruedas por miedo a perder el equilibrio, hubo quien se mostró encantado con la iniciativa. “Se cir-

cula muy bien, pero se me cansan enseguida los brazos”, señalaba un usuario, quien bromeaba al asegurar que pese a estar encantado con poder *montar* en bici, “no la cambio por mi silla”.

Los usuarios podrán utilizar gratis las bicicletas durante dos horas por el paseo marítimo

Las bicicletas podrán ser utilizadas por cualquier coruñés con discapacidad que las solicite en la web de la Fundación. Habrá turnos y durante dos horas se podrá circular “por las instalaciones de Marina Coruña o el paseo marítimo”. “Es gratuito, solo hay que dejar un depósito de 10 euros por si hay algún desperfecto”, sostiene Fernández. El objetivo, que todo el mundo disfrute del deporte.



La Fundación M^a José Jove facilita bicis para personas con movilidad reducida

Los tres vehículos permitirán la práctica del cicloturismo adaptado en A Coruña

Santiago. La Fundación María José Jove, a través del Programa ESFUERZA, ofrecerá durante la temporada estival la posibilidad de que las personas con movilidad reducida puedan practicar cicloturismo adaptado en A Coruña, una combinación que permite la actividad física y el turismo.

Las tres bicicletas adaptadas se encuentran en las nuevas instalaciones que la Fundación María José Jove tiene en Marina Coruña

y han sido cedidas por la Fundación También, entidad con la que la institución colabora.

Las personas con discapacidad que estén interesadas en solicitar el uso de los vehículos adaptados podrán de esta manera recorrer los lugares y entornos de la ciudad coruñesa practicando cicloturismo adaptado.

Los integrantes del Programa ESFUERZA serán los primeros beneficiarios de esta iniciativa de la Fundación. Para obtener más información, se puede contactar con la Fundación M^a José Jove a través del teléfono 981 16 02 65. **REDACCIÓN**



CICLOTURISMO Bicicleta adaptada. Foto: F M^a José Jove



BICICLETAS PARA TODOS

La Fundación Jove pone a disposición de las personas con discapacidad bicicletas adaptadas para recorrer la ciudad practicando cicloturismo. Hay tres vehículos en Marina Coruña. Más información, en el 981 160 265. FUND. JOVE



DISCAPACIDADE

A Fundación Jove ofrece bicicletas adaptadas

A Fundación María José Jove ofrecerá, durante a tempada estival, a posibilidade de que as persoas con problemas de mobilidade reducida poidan practicar “cicloturismo” a través de bicicletas adaptadas. Os primeiros usuarios xa puideron probar onte desde as 12.00 horas na Coruña o funcionamento das bicicletas, onde representantes da Fundación explicarán os seus beneficios para estes casos. XdG



Veinte deportistas regatearán el sábado en la ensenada coruñesa

La Fundación Jove traslada la vela adaptada al plano de la competición

R.L. > A CORUÑA

■ Ya está todo listo para la III Regata de Vela Adaptada que organiza la Fundación Joven que arrancará el sábado en las instalaciones Marina Coruña. Esta edición viene avalada por el éxito de las anteriores ediciones y está reservada para embarcaciones de la clase Yatlant 460, que serán aportadas por la Fundación Jove y que permiten que personas con problemas de movilidad, puedan participar en igualdad de condiciones.

En total se espera que compitan más de una veintena de personas llegadas desde varios puntos de Galicia y España pertenecientes a equipos como la Fundación También de Madrid, el Club Náutico de Ribeira o el Club Náutico de A Coruña, entre otros.

El formato de competición será de navegación en flota de cuatro barcos y se procederá a un sorteo de grupos de cuatro regatistas que deberán clasificarse para las posteriores eliminatorias, que contarán de varias mangas de corta duración, lo que hará en principio más emocionante y disputada la prueba.

El sábado, tras la reunión de patrones, sobre las nueve y media, de la mañana se llevará a cabo un sorteo para formar grupos de cuatro personas y a continuación comenzará el torneo. La competición terminará el domingo por la mañana con la celebración de la semifinal y la final. Además, la entrega de trofeos tendrá lugar el domingo por la tarde en las nuevas instalaciones que la Fundación María José Jove tiene en Marina Coruña. Con la tercera regata de Vela Adaptada,



La Fundación Jove proporcionará a los deportistas las embarcaciones

la única de estas características que se celebra en Galicia, la Fundación María José Jove renueva su compromiso de ofrecer a la comunidad actividades innovadoras en el ámbito de la discapacidad.

Objetivos > Su objetivo es fomentar el trabajo en equipo, la integración, el ocio saludable, y permitir que las personas con discapacidad superen, con el incentivo del deporte, las dificultades

del día a día. En este línea, esta misma semana, la Fundación Jove inauguró un servicio pionero que ofrece, durante la temporada estival, la posibilidad de que las personas con movilidad reducida puedan practicar cicloturismo adaptado, una combinación que permite la actividad física y el turismo. Para ello cuentan con tres bicicletas adaptadas que se encuentran en las nuevas instalaciones que tiene en Marina Coruña.



Vela adaptada | TROFEO FUNDACIÓN M^a JOSÉ JOVE

Todo un reto para veinte regatistas

El sábado y el domingo se celebra **la competición**



Será la tercera edición de esta cita en aguas coruñesas

AC

NEREA REY > A CORUÑA

■ Durante este fin de semana tendrá lugar en la costa hercúlica la Regata de Vela Adaptada para personas con discapacidad, que organiza la Fundación María José Jove.

Esta tercera edición mantiene el nivel de participación de los dos anteriores. Avalada por el éxito conseguido, este año contará con una veintena de participantes, la mayoría de ellos coruñeses. Pero también asistirán regatistas de diversos puntos de Galicia y España.

Muchos de ellos pertenecen a grandes equipos como la Fundación También de Madrid, el CN de Riveira o el Real Club Náutico La Coruña lo que hará que aumente la competitividad.

Todos los asistentes tienen en común su amor por la vela pero para navegar en este tipo de embarcaciones se requiere esfuerzo y sacrificio. De hecho, los regatistas se entrenan a lo largo del año ya que aunque se trate de una cita próxima a la bahía, compiten solos por lo que deben

El objetivo es fomentar la integración y el trabajo conjunto

conocer el manejo del barco, así como estar bien preparados para afrontar cualquier adversidad.

El torneo se iniciará la mañana del sábado. Los patrones se reunirán en torno a las nueve y media para, acto seguido, comenzar el sorteo que decidirá los grupos de cuatro personas.

Esta tercera edición terminará con las semifinales y final, que tendrán lugar el domingo por la mañana. Durante la tarde, se procederá a la entrega de trofeos en las nuevas instalaciones que la Fundación María José Jove estrenó en Marina Coruña.

El sistema de competición será por eliminatorias de varias mangas de corta duración lo que aumentará la intensidad y emoción

del torneo. Las embarcaciones que se utilizarán, de clase Yatlant 460, serán aportadas directamente por la Fundación.

Con la Regata de Vela Adaptada, la única de estas características que se celebra en Galicia, la organización refrenda su compromiso de ofrecer a la comunidad acciones innovadoras en el ámbito de la discapacidad.

Tanto en invierno como en verano fomentan y apoyan actividades, relacionadas con el deporte, destinadas a que las personas con discapacidad superen las dificultades del día a día.

Con esta regata, concretamente, lo que se pretende es fomentar el trabajo en equipo, la integración de estas personas e incentivar el ocio saludable.

Y, por lo que se demuestra con su buena acogida, el objetivo está cumplido con creces ya que, no solo esta, sino también las dos ediciones anteriores, ha contado con una veintena de participantes que se desplazan desde distintos lugares de España ilusionados por poder competir.



FUNDACIÓN JOVE
**Vela para personas
con discapacidad**

La Fundación María José Jove organiza este fin de semana la tercera regata de vela para personas con discapacidad, en la que competirán una veintena de participantes. La entrega de trofeos se celebrará el domingo en las nuevas instalaciones de la fundación en Marina Coruña.